

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimes-
 tre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que co-
 rresponda por aumento de fran-
 queo.
 NÚMROS SUETOS 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
 En la primera plana y ga-
 cetillas, línea. 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número
 de inserciones
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 6.º

Mahon, viernes, 22 de Octubre de 1886.

N.º 1.598.

SECCION POLITICA

VIRTUDES CONSERVADORAS

En los momentos en que los conservadores luchaban con mas ardor para que fuesen entregadas al verdugo las cabezas de los desgraciados del 19 de setiembre, creyéndose bastante fuertes para contrarrestar los deseos de la opinion pública, decíase en Madrid que uno de sus prohombres se había dirigido á cierta persona manifestándole que *las clases conservadoras* se oponían con todas sus fuerzas á que los culpables fuesen indultados; y que la aludida persona le había contestado:

—No entiendo lo que V. me dice. He visto gran número de telegramas y exposiciones pidiendo el indulto, suscritos por ateneos y otras corporaciones científicas, sociedades económicas, centros artísticos, asociaciones industriales, agrícolas y mercantiles, y siempre he creído que la ciencia, las artes, la industria, la agricultura y el comercio son los elementos conservadores del país.

Confuso y corrido el prohombre conservador al recibir una leccion tan oportuna, y que establecía con toda claridad la inmensa distancia que hay entre los conservadores políticos y los elementos conservadores del país se retiró cabizbajo, y poco despues los periódicos del gremio recibieron la consigna de calificar de necios, alucinados y seducidos á los que habían suscrito exposiciones pidiendo el indulto, tratando así de ocultar lo vergonzoso de su derrota.

La algarada conservadora de estos días solo sirve para despertar elocuentes recuerdos. Cuando hablan de respeto á altas instituciones, acude á la memoria aquel *¡Hola, hola, ja ni xeringan!* inventado por el «Diario de Barcelona» y dirigido á cierto príncipe alemán, candidato mas ó menos real al trono de España, y las diatribas contra don Amadeo de Saboya, cuyas virtudes, que hoy preconizan, presentaban entonces como grandes defectos.

Si ponderan la falta de religiosidad y las profanaciones de que es objeto la religion les presentan aquellas langostas inventadas por el mismo Diario, de las que decia llevaban escrito en las alas *Dies irae, ira dei*.

Si declaman contra la indisciplina, nadie puede dejar de recordar aquella propaganda conservadora, que nada tenía de honrada y cuyo objeto era inculcar la idea de que

el ejército que pertenecía á la nacion, porque cobraba de esta y de ella recibía grados, empleos y condecoraciones, no podia combatir á los carlistas porque no tenía bandera. En aquel entonces los conservadores sostenían que el ejército debía influir en la política, y pretendieron introducir en él la confusión y el desorden pidiendo la revision de las hojas de servicios.

¿Porqué, cuando los conservadores piden sangre, la opinion pública recuerda la indisciplina del ejército, las saturnales de Santa Mónica, los misterios de la guerra civil y otros excesos, declarando que fueron obra del partido conservador?

La historia de este solo presenta sangre, lágrimas y lodo. Por él el país está pobre, atrasado y sin prestigio: él pone obstáculos á todo progreso y á toda idea generosa, y siendo el que ha causado mayores males tiene la audacia de decir á cada paso: Solo yo puedo daros la felicidad.

Pero ya va siendo conocido, y lo prueba que cada día pierde mas su influencia. Otra campaña como la de ahora, y buenas noches.

(El Diluvio.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Liberal

Paris 18 Octubre.

Las rentas francesas han experimentado una baja de más de un franco desde el lunes. Esta gran flojedad de los fondos públicos franceses tiene varias causas: primero, el déficit del presupuesto, el peligro de las diversas proposiciones presentadas para alcanzar el equilibrio de dicho presupuesto; la imposición sobre los réditos que se teme más que nada, la dimisión siempre en suspenso del ministro de Hacienda, y las dificultades que el gobierno encuentra para designar el sucesor de Mr. Sadi-Carnot, en fin, los rumores de conversión que han circulado desde la apertura en el mundo parlamentario. Es sabido, en efecto, que Mr. Antonin Proust ha propuesto á las Cámaras de convertir el 4 1/2 p^o y el 4^o en 3 p^o.

Además de eso, el estado grave de la salud del emperador de Alemania y la cuestion Búlgara cada día más embrollada inquietan vivamente al mundo financiero y á la sociedad en general.

Las noticias que se reciben del extranjero hacen presentir otras peores, y todo esto viene á complicar las dificultades del interior.

El baron Karl Meyer de Rothschild, que murió el sábado, era el jefe de la casa de Francfort de donde han salido todos los Rothschild. En Francfort enseñan todavía al viajero, en la *Juden Strasse*, la modesta casa donde se ha ganado el primer millon de los

Rothschild, ese millon que se ha multiplicado tanto despues.

El baron Karl Meyer ha dejado seis hijas: la Baronesa Salomon de Rothschild, que dió aqui el último invierno dos bailes maravillosos en su hotel de la rue Berryer; lady Rothschild de Londres, la baronesa James de Rothschild, la duquesa de Grammont, la princesa de Wagram y otra que no esta casada.

La muerte de un Rothschild da cierta actualidad á la lista de millonarios que acaba de publicar un periódico financiero de Berlin, y de la que damos un corto resumen:

El ciudadano más rico de la libre América es M. Jay Gould, que posee más de 130 millones de pesos, ó sea 650 millones de pesetas, los que, á 5 p^o dan 32.500.000 pesetas de renta. Despues vienen: 1.º, Jacobo Astor con sus 125.000.000 de pesos y el célebre Vanderbilt 100.000.000.

Hay que mencionar despues, messieurs Russel S. Ze, E. P. Hullington y J. W. Mackay, 40.000.000 de pesos. MM. F. L. Ames, 35.000.000; Stesvart 32.000.000; Mme. Hettie Green 25 millones; M. H. Payne 20.000.000; messieurs Fred. W. Vanderbilt, Robert Coelet, Ogden Goelet y Samuel H. Tilden, 15.000.000.

La lista continúa hasta el modesto millon de pesos, que no se cuentan, de tantos como lo poseen en América.

El general Boulanger tiene la intencion de reclamar á las Cámaras créditos importantes para los trabajos del genio militar, se trata nada menos que de aplicar á todos los fuertes cúpulas metálicas.

Los últimos experimentos efectuados con los obuses y bombas, cargados de materias explosivas han probado que se deslizan sobre el acero sin producir mas que una especie de rasguño. En la tierra es todo lo contrario; los 5 ó 6 metros de tierra que cubren las casamatas son insuficientes.

El ministro de la Guerra está decidido á acorazar así todas las fortalezas de las fronteras, y va á pedir al parlamento de consagrar desde ahora un cierto número de millones á este perfeccionamiento indispensable.

Telegrafian de Tulle que la manufactura de armas ha recibido el pedido del gobierno de diez mil fusiles del nuevo modelo construido por el teniente coronel Lebel. Este fusil es del calibre de 8 milímetros y tira una bala recubierta de acero y de laton cuya celeridad inicial no es inferior á 530 metros por segundo. La pólvora que se emplea es debida á la experiencia y á los trabajos del Coronel Bingere, oficial de ordenanza del Presidente de la República y comandante del 12.º regimiento de artillería.

Los fusiles que se van á fabricar en Tulle están destinados á las tropas del Tonkín y á los batallones de cazadores á pié. Se van á ejecutar importantes ensayos comparativos en el campamento de Chalou y en el de la Valbonne antes de tomar una resolucion para la infantería de línea.

El Consejo de ministros ha autorizado á M. Edouard Lockroy, ministro del comercio á presentar hoy á la mesa en la Cámara de Diputados:

1.º Proyecto relativo al ejercicio de la farmacia.

2.º Proyecto relativo al ejercicio de la medicina.

3.º Proyecto relativo á la repression de las falsificaciones de los productos franceses en el extranjero.

Una correspondencia de Montecarlo refiere que varios jugadores á la roulette riñeron por una cuestion de juego el sábado. Despues de haberse injuriado, se dieron de golpes, y hubo una de bofetadas y de puñetazos que no había más que ver. La cosa fué *crescendo* y concluyeron por salir de los bolsillos navajas y revolvers. Ha habido un muerto y varios heridos.

Naturalmente resultó un pánico terrible. Los jugadores y jugadoras huían despavoridos. Conviene añadir, sin embargo, que un momento despues todo volvió á su estado normal, como si nada hubiera sucedido. Se habían llevado el muerto, limpiado la sangre y solo se oía: «encarnado par y paso».

La cañonera «Farcy» ha llegado á Paris, procedente de Orleans.

La actitud de las potencias y el tratado de Berlin.—Londres 18 de Octubre.—Telegrafian de Berlin al «Morning Post» de hoy:

La situacion sobre la cuestion búlgara es siempre la misma. Los gabinetes de Berlin y de Viena están completamente de acuerdo sobre este punto, que el tratado de Berlin debe servir de base á la solucion de la cuestion.

Política de la Rusia.—Telegrafian de Viena al mismo periódico:

He tenido esta mañana entrevistas con tres representantes de las grandes potencias, y puedo afirmar á usted que, hasta ahora lo que se teme más es que un incidente se produzca en Bulgaria que amenace al general Kaulbars ó á cualquiera otro agente de la Rusia. Semejante acontecimiento podría forzar la mano del gobierno ruso, y parece cierto que los agentes de la Rusia en Sofia y fuera de allí tratan de suscitar un incidente cualquiera.

Los representantes de las grandes potencias se acuerdan á declarar que M. de Giers y el gobierno de San Petersburgo no han participado á todos los actos de los agentes rusos; dichos actos son debidos exclusivamente á la iniciativa del Czar. Creo poder decir que el emperador continúa declarando que no tiene la menor intencion de ocupar la Bulgaria, y que se consideraría como satisfecho si la influencia de la Rusia en Bulgaria volviese á ser otra vez lo que era hace cuatro años. Acabo de saber tambien de Constantinopla que reina una gran irritación en esta ciudad contra los periódicos franceses que quieren hacer creer que existe un acuerdo entre la Rusia y la Turquía, cuando la Puerta continúa obrando de concierto con las otras potencias.

Asuntos de Egipto.—Telegrafian del Cairo al «Daily Chronicle» de esta mañana. Habiendo sabido, de origen oficial, que iban á hacerse cambios importantes en el ministerio, fui á ver á Nubar Bajá para saber lo que había de cierto. Me dijo que no sabía si la noticia era cierta ó no, pero

que la situación era muy crítica. El tribunal *d' Appel* ha anulado la sentencia que condenaba á la prisión perpétua al secretario de un personaje oficial por haber envenenado á un funcionario. Esto ha producido un gran escándalo. Es la segunda vez que igual caso se presenta desde hace algún tiempo, lo cual demuestra la escrupulosidad de los tribunales indígenas.

Bucharest 17 de Octubre.—A pesar de sus declaraciones los búlgaros están inquietos. Las autoridades creen ver en todas partes conspiradores. Lo cierto es que la situación financiera es tan precaria que puede provocar un movimiento contra la Regencia. Las cajas del tesoro están vacías: en Roustchous los oficiales vienen cada día á cobrar su sueldo en la caja del telégrafo y los funcionarios hacen lo mismo en la caja de las Aduanas.

La opinión en Constantinopla.—Varna 17 de Octubre.—Nos dicen de Constantinopla que la mancha de obrar del general Kaulbars en Bulgaria es juzgada muy severamente en los círculos diplomáticos. Hasta los rusos encuentran su actitud inexplicable y dicen que el gabinete ruso es extranjero á ella.

Última hora.—Según noticias de Sofía, la situación es menos grave y el gobierno búlgaro está en vísperas de entenderse con la Rusia.

El duque de Fernán-Núñez, ex-embajador de España, ha llegado á París.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Madrid 17.

Mar de fondo en el Océano político: la situación está muerta, sin que sean parte á galvanizarla los optimismos de Martos, las baladronadas de Morel, los gritos de Leon y Castillo y la actividad que á ratos despliega el Sr. Sagasta.

Esta es al menos la opinión general: desde los conservadores, que ya piden el poder, hasta los republicanos, que se preparan para cuando los conservadores manden, todos coinciden en una misma apreciación: el ministerio Sagasta no abrirá la tercera legislatura de las Cortes actuales.

Pero esta unidad se rompe cuando se trata de asignar heredero á la situación. Al llegar á este punto, las opiniones son tantas como los hombres que las emiten: los conservadores unos sueñan en la inmediata subida al poder de Cánovas y otros creen que sustituirá á Sagasta un ministerio puente de brevísima duración: los búlgaros, así se llaman las que forman el novísimo tercer partido monárquico se las prometen muy felices con el apoyo de Camacho y Salamanca, que aportarán sus respectivas mesnadas; y aun esperan con que se les entre en casa Romero Robledo con sus escudrones de húsares; plana mayor no les faltaría en este caso. Vaya usted contando: Vega Armijo, Gullón, Camacho, Romero Giron, Salamanca, Romero Robledo y lo que calga; por otra parte la izquierda abraza tales confianzas, que no parece sino que tiene ya el poder en la mano.

Estas confianzas del partido que dirige el Sr. Lopez Dominguez, merecen que les consagremos un párrafo. He hablado casualmente con uno de los hombres civiles de este partido, y con tal calor se expresaba y tales seguridades me ha dado, que á pesar de mi incredulidad, he sacado el convencimiento de que algún fundamento tienen sus esperanzas. Según mi amigo, en altas regiones «Siquiere agotar el contenido de la

política liberal, practicando un ensayo que no dé ni pueda dar lugar á dudas. Sagasta se ha inutilizado para dirigirlo, no tanto por el rudo golpe de su imprevision, como por la manera como ha salido del atolladero, constituyendo un ministerio con matiz conservador, que carece de la fuerza y del prestigio que necesitan los innovadores; del tercer partido no hay que hablar: formado por aluvión de descontentos y de ambiciosos, ni es nada, ni representa nada, ni puede dar de sí nada bueno; queda por lo tanto un solo hombre en *diponibilité*, el jefe de la izquierda, general Lopez Dominguez, que une á sus prestigios militares, entereza de carácter para realizar las reformas democráticas, fe ciega en la libertad y amor innegable á las instituciones fundamentales. Este hombre, que podría contar desde el primer momento con el entusiasmo del ejército y las simpatías de toda la democracia, es el llamado á ensayar una política ampliamente liberal dentro de la monarquía, con grandes probabilidades de éxito.

Y tan cierto estoy, añadió mi interlocutor, de que alcanzamos pronto el poder, que en confianza diré á V. que «allá donde estas cosas pueden saberse con anticipación», ya se nos considera como los herederos legítimos de Sagasta.

A otras preguntas mías, contestó que salvo modificaciones que pudieran ocurrir por el incremento que den al partido los elementos democráticos que se desprendan de la fusión, el ministerio está formado, bajo la base Lopez Dominguez, Becerra, Linares Rivas, que se encargarán respectivamente de Guerra, Gobernación y Gracia y Justicia.

Y como el ministerio liberal no ha de perder tiempo en el estudio de las reformas, como le ocurre ahora á Sagasta, causando su desprestigio, los ministros *in partibus* tienen redactados y puestos en limpio los decretos que han de aparecer en la Gaceta el día despues de la jura y los proyectos de ley que han de llevar á las Cortes.

La primera reforma legislativa de Becerra será el sufragio universal, que los fusionistas guardan para lo último, y la primera de Linares Rivas el matrimonio civil, á gusto de las democratas; y no á gusto del papa, como pretende Alonso Martinez. Paralelamente á estas reformas, todas, absolutamente todas las ofrecidas, y que figuran en el programa de la izquierda; en una palabra la democracia en todo su esplendor y con el solo lunar de la monarquía.

Como me lo contaron, te lo cuento, creyendo yo que todo esto son ilusiones que no tienen posible realización; es mas, ó mucho me equivoco, ó Lopez Dominguez va á ser ahora, como en 1884, instrumento ciego é inconsciente de los conservadores: se abrirán las Cortes y la guerra que izquierdistas, búlgaros, conservadores y republicanos harán á Sagasta, será tan cruda y despiadada, que es casi seguro logren derribarle, dadas la poca consistencia de la situación y las esperanzas que se hacen concebir en Lopez Dominguez, y que traerán como consecuencia inmediata el crecimiento de sus huestes; pero despues..... despues ocurrirá lo que en 1884, y lo que ha ocurrido siempre en ocasiones parecidas: entre cuatro partidos que se disputan el poder, los conservadores se quedarán con él, porque divididos los liberales monárquicos en tres agrupaciones, resulta más fuerte que cada uno de ellos el partido conservador con su pontificio, credo é iglesia indiscutibles.

Despues de Sagasta, créame usted, los conservadores, y despues de los conservadores la mar; y de que éstos

estén en puerta y sea posible su vuelta al poder al año de abandonarlo cobardemente, toda la culpa es de Sagasta, que no ha tenido valor para desprenderse de tuteladas vergonzosas.

Esta es la verdad, y lo demás musiquillas, como diría el desventurado Galeote.

Es grave una revelación que hace «El Globo». Ocupándose este periódico de las gestiones practicadas por nuestro embajador para conseguir la expulsión del señor Ruiz Zorrilla, añade que el señor Freycinet, despues de asegurar una vez más á nuestro embajador su constante deseo de mantener las más cordiales relaciones con nuestro país, hizo notar que desde el momento en que «los gobiernos de otros países, á los cuales no tiene el de Francia por qué complacer en este punto, habían mostrado interés en la expulsión del señor Ruiz Zorrilla», debía el gobierno de la república conservar su libertad de acción para apreciar la conducta del emigrado español, y no creía que en los momentos actuales fuese de oportunidad invitarle á abandonar el territorio de la república.

Como se ha hablado de una acción común de los gobiernos monárquicos para pedir la expulsión de Francia del señor Zorrilla, las palabras que «El Globo» pone en boca de Mr. Freycinet dan visos de verdad á aquella noticia.

¿Habrá llegado la torpeza de nuestro gobierno hasta el extremo de pedir á Alemania y Austria que le apoyen contra el Sr. Ruiz Zorrilla? A poco más pide Sagasta una intervención extranjera para que les salven de las acechanzas republicanas.

Usted se admiraba hace algunos días de que para el difícil cargo de jefe de Policía se nombrase á un general; pues bien, está en puerta otro general, el Sr. Ibañez, á quien se va á confiar la dirección de Correos y telégrafos.

A este paso tendremos que regalar al ministro de la Gobernación una faja y un casco prusiano, con lloron y todo, nombrándole generalísimo de los generales burocráticos.

El general Salamanca ha visitado á la reina regente.

Se habla mucho de esta visita, fijándose los maliciosos en que apenas ha durado algunos minutos, lo cual prueba que el general tenía poco que decir ó que no fueron grandes los deseos de escucharle.—X.

MAHON

Revista teatral

El debut de la compañía de zarzuela que dirige el inteligente don Pedro Valdeperas tuvo lugar anoche en el Teatro principal ante un público muy numeroso, poniéndose en escena la producción de los distinguidos poeta y maestro compositor señores Zapata y Marqués, *El reloj de Lucerna*, obra importantísima que ha llamado la atención en los principales teatros y que ha merecido juicios muy halagüeños de las personas más competentes.

Aunque esta obra no es la mas apropiada para dar á conocer los artistas sus facultades de cantantes, por sobresalir en ella los efectos dramáticos, tuvo sin embargo una interpretación acertadísima por todos los que en ella tomaron parte; y el público les colmó en muchas ocasiones de nutridos y justos aplausos.

La triple señora Viada, á pesar de la insignificancia de su papel, nos demostró con su seguridad y aplomo tanto en el canto como en el verso, ser una artista verdadera que ha de alcanzar en nuestro teatro muchos y muy merecidos aplausos.

La triple ligera señora Sandoval estuvo muy acertada y discreta en la interpretación del papel de Fernando, declamando y cantando con intencion, precision y ajuste.

El barítono Sr. Ferrusola brilló á gran altura en las estrofas mas difíciles de la declamación; y en la parte del canto también demostró ser artista consumado.

El bajo Sr. Lloret, de figura simpática, que vocaliza muy bien, acertó bastante la interpretación del avoyer.

El tenor cómico Sr. Palmada tiene estensas facultades, y esto le permite vocalizar con claridad extraordinaria; circunstancia que el público aprecia bastante porque le permite saborear los excelentes versos y los muchos y buenos pensamientos que el poeta ha derramado en su producción.

Todos los demás que tomaron parte estuvieron acertadísimos, así la simpática señorita Sanz, como los coros, orquesta y banda militar.

La *mise* en escena con una propiedad á lo que no estábamos acostumbrados en nuestro teatro, por lo que no podemos menos de felicitar al Sr. Valdeperas.

El director de orquesta Sr. Martí nos ha demostrado que es un consumado profesor, lo que hace esperar con fundamento que bajo su inteligente batuta han de tener exacta y lucida interpretación las obras que la empresa proyecta presentar en la temporada que empezó ayer.

El público quedó sumamente satisfecho del debut de la compañía y se halla tan animado que de seguro en las funciones inmediatas inundará verdaderamente las localidades del coliseo.

En la tarde de ayer en el vecino pueblo de Villacarlos y en un bodegon situado en la calle Mayor de dicho pueblo fué acometido un individuo natural de Ibiza por otro navaja en mano, cortándole la ropa en dos partes sin que afortunadamente le causara daño alguno. El agresor es un licenciado recientemente de presidio y sería conveniente que aquella autoridad local tomara las medidas que creyere oportunas, á fin de que el mencionado sujeto sea conducido á su pueblo natal.

Copiamos de «El Pais» de ayer:

«Procedente de Alcedia á la una de esta tarde ha tomado libre plática en nuestro puerto un vaporeito inglés de recreo de 67 toneladas al mando de Mr. La Hemeres. Es un buque de muy hermoso aspecto, aparejado de

pailebot. Lleva en su bordo 13 tripulantes y 4 pasajeros, entre estos dos señoras, las cuales llevan por objeto recorrer los principales puentes de las Baleares. Dicho buque se ha despachado para dirigirse mañana hacia Mahon. Un gran número de curiosos se han aglomerado en el *camí de baix* para observar de cerca la citada embarcación.»

«La France» propone la reunión en Paris de un congreso de publicistas españoles, franceses, italianos, rumanos y portugueses, bajo la presidencia del Sr. Castelar. Indica, además, que si se llegase al sueño de una confederación latina, Castelar sería aclamado presidente por unánime voto.

El Ministerio de Marina de los Estados Unidos ha invitado recientemente a los constructores americanos de buques a que le sometan proposiciones para la construcción de un crucero de 4,400 toneladas, otro de 4,000, un tercero de 3,700, un cañonero de 1,700 y otro más ligero de 870. Los tres cruceros deben quedar terminados en el plazo de diez y ocho meses, y los cañoneros dentro del año que siga a la firma del contrato.

Propónese asimismo el departamento naval construir dos acorazados poderosos, de diferente modelo y de unas seis mil toneladas de desplazamiento cada uno.

Leemos en «El Liberal» de Madrid del 18:

Todos los periódicos de anoche están de acuerdo.

Hay frío en la atmósfera y frío en la política.

Es verdad.

Hay frío en todo.

Los únicos que hablan con algún calor son los «búlgaros».

Para ellos el gobierno solo vivirá el tiempo que tarden en reunirse las Cortes.

Aunque parezca raro, los conservadores creen que estas riñas de familia no tienen ninguna importancia.

Así es que dice «La Epoca»: «Creemos que todo ello será una tempestad en un vaso de agua. Los fusionistas son por naturaleza alborotadores. Luego, en la hora de las decisiones, suelen convertirse en corderos.»

«La Epoca» se alegra de esto; pero de dientes afuera.

En realidad, lo que querría es, que los fusionistas disidentes se afilasen las uñas.

Para batirse, por supuesto.

Los ministeriales colocados aseguran que el gobierno vive tranquilo.

Podrá ser; pero no lo creemos. Ya que no en otras cosas, debe pensar:

En la dictadura del general Martínez Campos.

En el descontento del Sr. Camacho.

En la separación de muchos amigos tan íntimos como Martínez Brau.

En el catalanismo de Maluquer.

En la ira en conserva del Sr. marqués de la Vega de Armijo.

En los trabajos de zapa del Sr. Romero Giron.

En las dimisiones de los Sres. Merelo y Canalejas.

En el desquite del señor Montero Ríos.

En la dimisión del duque de Teulada.

En el silencio del general Cassola y

En las quejas almiradas del señor Gullón.

Si pensar en todo esto no le inquieta, de seguro que no hay nada que le asuste.

Como no sea el apoyo incondicional del Sr. Martos.

A los conservadores les ha gustado mucho que «El Progreso» y «El Globo» combatan la inspección de seguridad y orden público que tiene acordado el gobierno.

Y dicen:

«Buen síntoma: cuando los republicanos la combaten, es porque

guardia y tenía tres cápsulas descargadas y dos cargadas.

Fiscal: ¿A qué distancia se hizo el disparo?

Perito: Debió ser a muy corta.

Fiscal: ¿A un metro ó a boca de jarro?

Perito: Poco menos.

Defensor: Ha dicho el perito que las cápsulas no se habían descargado correlativamente, sino que entre disparo y disparo había cápsula intermedia. ¿Puede esto suceder?

Perito: Sí, señor; en la precipitación, al montarle, puede haberse corrido el cilindro.

Los testigos

Presentóse el testigo don Manuel Lopez Oliva, teniente visitador de policía urbana.

Fiscal: ¿Presenció V. la agresión de que fué objeto el señor obispo?

Testigo: Me hallaba en San Isidro de servicio, ví a un señor cura en uno de los escalones del atrio, y al llegar el prelado escuché las dotonaciones y ví al reo con el revólver en la mano. Los guardias le prendieron y yo acudí en auxilio del señor obispo.

comprenden su alcance y las ventajas que puede producir a los pueblos.»

¿De pesca?

Lo que mas curioso les parece, es que mientras «El Globo» considera el proyecto un avance en el camino del militarismo, «El Progreso» le juzga un ensayo completamente inútil.

No vemos el motivo de la extrañeza.

Puesto el proyecto en manos de los conservadores, bien puede resultar que adolezca de los dos vicios.

Del de reaccionario y del de inútil.

«La Epoca» supone que el gobierno, cuando lleve a las Cortes las reformas que prepara, no dejará indefensa a la monarquía:

Esto obliga mucho a los fusionistas.

Y no cumplirán su obligación si no defienden a la monarquía, de los conservadores.

Parece que el Sr. Leon y Castillo piensa dedicarse a cultivar a las mayorías parlamentarias.

Mal negocio.

La mayoría del Senado no dá frutos.

Y la del Congreso vá a dar en la flor de poner al gobierno en un compromiso cada día.

«El Resumen» cree que los conservadores tienen el deber de apoyar al Sr. Sagasta y de sumarse con él para las responsabilidades.

Y lo demuestra diciendo:

«El Sr. Sagasta ha gobernado como un conservador. Si hubiese gobernado como un liberal, a su lado estaríamos nosotros con todas nuestras fuerzas.»

En realidad, ni los conservadores ni los liberales pueden estar al lado del Sr. Sagasta.

Porque el jefe de los fusionistas no ha gobernado ni gobierna de ninguna manera.

BOLSA DE MADRID

21 de Octubre.

4 por 100 interior perpétuo. . . 62'750
4 por 100 amortizable . . . 76'700
Billetes Hipotecarios de Cuba. 94'100

BOLSA DE BARCELONA

21 de Octubre, 5'20 t.

4 por 100 interior. 62'750
4 por 100 exterior. 63'730
4 por 100 amortizable 77'750
Billetes hipotecarios de Cuba. 94'250
Banco Hispano Colonial 45'750
Crédito Mercantil. 00'000
Banco de Cataluña 00'000
Acciones ferrocarril Francia. 34'000
Id. Norte 81'250
Id. Orense. 11'250
Obligaciones Francia. 58'500
Id. Orense. 32'740
Id. Almansa. 64'700
Id. Norte 00'000
Carpetas 89'120

La fosfatina Fallieres está hoy preconizada por todos los médicos para la alimentación de los niños y de las madres que crían. Los principios del fosfato contribuyen a la formación y al desarrollo de los huesos. Las señoras en cinta harán muy bien en hacer uso de este remedio.

Crónica marítima.

Buques despachados

Día 22

Para Málaga barca italiana «Anastaria», capitán Sr. P. M. Tonielli, con 10 trips., y carbon.

Para Barcelona barca italiana «Angelo», capitán Sr. E. Carletti, con 10 trips., y carbon.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 22, 11-45 m.

Los telegramas recibidos ayer de Filipinas anuncian el fallecimiento del general Topete, segundo jefe de aquel apostadero.

Escasez de noticias de interés.

Dióse lectura de la prestada en el sumario, y en efecto, hay una ligera variación en un detalle, que el testigo explicó por orden del presidente y que no altera en nada la esencia del hecho.

Entró en la sala el testigo don Pedro Cremonesi, comerciante, natural de Milán.

Fiscal: ¿Estaba V. en San Isidro el día del hecho de autos? Refiera V. cuanto sepa.

El testigo, en correcto castellano, explicó detalladamente lo ocurrido, concordando su declaración con las anteriores.

Defensor: ¿Todo lo que ha referido el testigo, lo ha visto ó declarado por referencia?

Testigo: No, no; yo mismo lo ví, porque me hallaba en el lugar del suceso.

Al dirigir otra pregunta al testigo, el cura Galeote se levantó descompuesto, y dirigiéndose al tribunal, dijo con destemplada voz y acompañando la acción a la palabra:

«Señor presidente, yo estaba así... esperando... y cuando llegó el

(Continuará)

Folleto de El Liberal 13

CAUSA DE GALEOTE

(Continuacion)

El presidente suspendió la vista despues de esta declaración; eran las cinco.

Cuando se dió la orden de despejar, Galeote, que había escuchado con indiferencia el pugilato científico representado ante el tribunal, exclamó:

—¿Se acabó ya el derramamiento de sangre? ¡Gracias a Dios! levantándose a la vez del asiento.

Tercera sesion

Los peritos armeros

El secretario relator llamó a los testigos don Joaquin Carrillo y don Leoncio del Caño, peritos armeros.

El ugiar manifestó que Carrillo se hallaba enfermo y que no podía comparecer.

Entró el segundo, que, despues de las generales de la ley, recibió la orden del señor fiscal para que reconociera el arma.

Perito: Este revólver es el mismo que reconocí en el juzgado de

BAZAR CANET Y PONS

50, Arrabal, 50

Concluida la construccion de prendas y trajes de invierno, tenemos espuesto ya el inmenso surtido, que por la buena clase de los géneros, elegancia del corte y novedad en los dibujos, invitamos al público nos haga una visita.

Conocido es ya del público nuestro modo de vender: es decir con pequeñas utilidades.

Capas á
Rusos á
Trajes á

50 pesetas
25 »
21 »

Se dan retazos.

Desengaño

El mundo por dentro

Muchos comen brevas
y las pagan por peras.

MAS CLARO:

Unos juegan y otros pierden
MAS TODAVIA:

Piedras (sillería) que valen 4 pesetas la docena y las pagan los incautos todos los días á 4'50 y 4'75.

—¡Cómo! dirán algunos.

Ese enigma es muy sencillo y fácil de descifrar.

Muchos quieren manejar el negocio para llenarse el bolsillo. ¡Cáspita! y si quieren pruebas aquí las tenemos grandes y buenas, y si el amo trata de comprobarlas, se lo desprecia por cierto, porque entonces no teneis el tanto por ciento. ¿Está V.?

CANTERA DE SAN VILA

Tres por dosus á domicilio á 4 pesetas docena y en la Cantera á 17 sueldos.

Deseamos que los dueños vengán á comprarlos con sus favoritos maestros para examinarlos.

Miel de América

Se vende á 17 céntimos de escudo la libra en partidas de arrobas; y al por menor á 19.

Confitería «La Paloma»
8, Castillo, 8.

Alcaldía de Mahon Consumos

El repartimiento del cupo de consumos correspondiente á los habitantes del extra radio de este distrito municipal, formado por la Administracion del impuesto con arreglo á la instruccion del ramo; se halla expuesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion, por espacio de ocho dias contados desde el 25 del actual.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahon 21 Octubre de 1886.—Sebastian Vincent.

CALENDARIOS DE LAS BALEARES Para el año 1887

Véndense al por mayor y menor en la librería de Gabriel Bals, Hannover 33.

Enfermedades secretas

Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Pildoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la queña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazon, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitations, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Viuda de Thomas é Hijos

3, Arrabal, 3,

NOVEDAD, ELEGANCIA Y BARATURA

Circunstancias todas que se encontrarán en el completo y variado surtido de esteras de pita alfombrada, pita sencilla, de pleito doble y sencilla y de alfombras propias para esterar habitaciones y escaleras, que acaban de recibirse en el mencionado establecimiento, lo mismo que un sinnúmero de redondeles y esteretas de coco que se espenderán á un precio sumamente módico.

Dicho establecimiento se encarga de su colocacion á domicilio y graffs.

Mahon.—Imp. de Bernardo Fabregues.